



**YFU BRUXELLES-WALLONIE**  
**Programmes d'Echanges Interculturels**



# **Devenez famille d'accueil**

**POUR DES ÉTUDIANTS INTERNATIONAUX  
ÂGÉS DE 15 À 18 ANS  
ET SCOLARISÉS EN BELGIQUE**



**Pour  
une période  
de 6 mois  
à 1 an**



## YFU BRUXELLES-WALLONIE

### Programmes d'Echanges Interculturels

YFU a été créé en 1951 pour offrir au monde un nouveau départ après la Seconde Guerre Mondiale. Aujourd'hui, nous sommes devenus un réseau d'échanges interculturels de plus de 50 pays encadré par des permanents et des volontaires. Youth For Understanding aide les participants à élargir leurs horizons grâce à des expériences d'immersions culturelles et linguistiques, en encourageant l'idée que nous sommes tous citoyens d'un même monde.

YFU propose un voyage inoubliable, une aventure qui révèle ce qu'il y a de meilleur en toi et permet de créer des contacts pour la vie qui changeront ta perception du monde. YFU est à tes côtés à chaque étape du parcours, de l'inscription au retour et t'aide à rester en contact avec la communauté YFU longtemps après ton retour. Nous créons un environnement favorable et sûr dans lequel il est possible d'explorer et d'acquérir une meilleure compréhension des différentes cultures et faisons naître l'espoir d'un avenir meilleur.

## Mission

YFU veut préparer les jeunes à assumer leurs responsabilités et à saisir les opportunités qui se présentent à eux dans un monde interdépendant en pleine mutation. La particularité des échanges culturels YFU est d'ouvrir les esprits et les cœurs, d'offrir la possibilité d'un apprentissage qui change la vie et aide finalement à devenir citoyens d'un même monde. Les participants se révèlent en tant que jeunes adultes, plus mûrs, plus indépendants, capables d'aborder les choses avec un œil nouveau. En même temps qu'ils découvrent de nouvelles cultures, ces étudiants en apprennent davantage sur eux-mêmes. L'enrichissement personnel est un élément essentiel des programmes YFU.

## Expérience

En plus de 60 ans, YFU a acquis le savoir-faire indispensable à l'organisation et à la coordination des séjours. L'héritage et la philosophie de notre fondatrice est aussi puissante et utile qu'en 1951.

YFU, c'est un réseau mondial de 55 pays, où chacun des partenaires se conforme aux mêmes standards. La qualité des échanges est ainsi garantie pour toutes les destinations.

## YFU Bruxelles-Wallonie asbl

Notre association est une Organisation de Jeunesse reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles, membre de Relie-F (Fédération pluraliste et alternative qui relie les Organisations de Jeunesse) et de EEE-YFU (European Educational Exchanges - Youth For Understanding, organisme qui regroupe les différents partenaires YFU européens).

En Belgique, c'est YFU Belgium vzw qui coordonne l'action de YFU. Cependant, chaque région est gérée par une organisation autonome : YFU Bruxelles-Wallonie asbl et YFU Vlaanderen vzw



### YFU Bruxelles-Wallonie asbl

Rue de la Station, 73-75 | 4430 Ans (Liège)

Tél. 04 223 76 68 | Fax 04 223 08 52

info@yfu-belgique.be | www.yfu-belgique.be

**Une séance d'information est organisée  
le premier mercredi de chaque mois  
au bureau, de 15 h à 17 h.**

## Les familles d'accueil

YFU n'a pas d'attentes par rapport à un modèle familial précis. Familles nombreuses ou non, familles monoparentales, biparentales, familles avec enfants, familles sans enfants, parents d'accueil jeunes ou moins jeunes... : chaque famille est susceptible de faire le bonheur d'un étudiant!

La clé d'un accueil réussi n'est pas le schéma familial, mais bien la motivation de la famille à échanger, à partager, à découvrir et à faire découvrir.

Nous encourageons nos familles d'accueil à considérer leur jeune comme un membre de la famille à part entière : mêmes règles de vie que pour les autres enfants de la famille.

Les familles d'accueil YFU sont bénévoles : elles offrent le gîte, le couvert et l'entretien du linge. Les frais personnels de l'étudiant (frais de déplacement, frais scolaires, argent de poche...) restent à la charge de ses parents naturels. L'absence de dédommagement est un principe fondamental pour YFU. Nous souhaitons que les motivations de nos familles soient basées sur l'échange, la découverte, la rencontre, et qu'aucune considération financière n'entre en jeu.

## Les étudiants d'échange

Les jeunes que nous accueillons sont âgés de 15 à 18 ans. Chaque année, une dizaine de nationalités est représentée, issue de la cinquantaine de pays partenaires du réseau mondial de YFU.

Les étudiants d'échange, rigoureusement sélectionnés et préparés, viennent avec l'envie de découvrir une nouvelle culture et avec l'objectif d'améliorer leur pratique de la langue française. Ils sont curieux, motivés et souhaitent intégrer le quotidien d'une famille belge en tant que membre à part entière.

Les étudiants d'échange YFU sont tenus de fréquenter assiduellement un établissement scolaire. C'est la famille qui choisit l'école dans laquelle son étudiant sera scolarisé. L'intégration au sein de la communauté scolaire est l'une des clés de la réussite d'un échange.



make  
the **World**  
your **home**



*Les premiers jours ils sont timides, discrets, ils cherchent des repères... Mais très vite ils s'installent dans la maison, dans la famille, dans les habitudes. Les conversations deviennent plus faciles et les échanges plus détendus. C'est alors une succession de petits bonheurs : les accueillir dans la cuisine au retour de l'école, cuisiner avec eux, faire des dictées de recettes avec des fous rires de gosse au détour d'une grosse faute, d'un contresens.*

*Je n'ai jamais donné plus que je n'ai reçu. Et je reçois encore au-delà des océans. Le jour de la fête des Mères, je reçois des messages de tous les continents, d'enfants accueillis 3 mois, 1 an ou juste quelques week-ends.*

Alix,  
maman d'accueil  
à de nombreuses reprises

*Même si vous accueillez « sans contrepartie » comme on me l'a dit dernièrement, parce que vous n'avez pas d'enfant ou parce que votre enfant ne veut pas partir, vous en retirez toujours quelque chose. Comme l'a dit Nora en quittant la Belgique, elle a trouvé une nouvelle famille, mais moi aussi, j'ai trouvé une nouvelle famille. J'ai en effet eu de nombreux contacts durant l'année avec ses parents, mais j'ai également rencontré ses grands-parents et sa grand-tante lors de leur passage en Belgique et maintenant, je suis vraiment accueillie à bras ouverts par Nora et sa famille.*

Catherine,  
maman d'accueil de Nora  
(Allemande)

*Les premiers instants on se regarde, on espère que ça va marcher, on est un peu artificiels. Puis les habitudes s'installent et Corina est rapidement devenue la fille de la maison, qui siffle comme les garçons et qui veut tout essayer, tout voir, tout lire, tout faire avant de repartir.*

*Elle fédère la famille. Corina est une jeune fille de contact et les garçons découvrent la joie du partage et des conversations en famille dans le salon. Ils surveillent un peu leur langage aussi, leurs tenues vestimentaires, ils essuient même la vaisselle... Elle cuisine des petits plats et les aide dans leurs prépas en anglais, ils lui font découvrir Liège, le Standard, les boulets de chez Lequet, les Gaufrs au suc, la course à pied, l'aviron sur la Meuse...*

France,  
maman d'accueil de Corina  
(Suisse)

INUTILE  
D'AFFRANCHIR



JJBEA815254 54

**YFU BRUXELLES-WALLONIE**

YFU  
DA 852-545-4  
4430 Ans



# Inscrivez-vous

ACCUEILLIR, C'EST OUVRIR SA PORTE À UN JEUNE VENU D'UN AUTRE COIN DU MONDE, CURIEUX DE DÉCOUVRIR NOTRE PAYS, NOTRE LANGUE, NOTRE CULTURE, NOS TRADITIONS. C'EST AUSSI ALLER À LA RENCONTRE DE QUELQU'UN QUI PARTAGERA SA CULTURE ET SES COUTUMES AVEC VOTRE FAMILLE.

## Pourquoi accueillir?

- Pour aller à la rencontre d'une nouvelle culture
- Pour élargir vos perspectives sur le monde
- Pour sensibiliser vos enfants aux bienfaits d'un échange linguistique et culturel
- Pour partager votre propre culture
- Pour donner la chance à un jeune de réaliser son rêve et de préparer son avenir
- Pour partager des moments inoubliables avec un nouveau membre de la famille
- Pour vivre à votre tour une expérience forte en l'absence de votre jeune parti en échange
- Pour redécouvrir votre propre famille
- Pour tisser des liens à l'échelle de la planète...

## Pourquoi accueillir avec YFU?

Fort de ses 60 années d'expérience dans l'organisation de programmes d'échanges interculturels, YFU est un partenaire privilégié pour vous accompagner tout au long de votre expérience d'accueil. Avant d'accueillir, YFU vous rencontre, vous informe et vous conseille. Durant l'expérience, le suivi est personnalisé et une équipe se tient prête à vous soutenir, vous écouter, vous guider. YFU est joignable 24h/24 en cas d'urgence. L'accueil, c'est aussi : des activités avec les autres familles, des rencontres et des réunions de suivi.

L'une des particularités de YFU est de travailler sur le terrain avec des équipes de volontaires : des personnes impliquées et motivées à l'idée de contribuer aux idéaux de YFU. Chaque famille est confiée à un délégué régional, dont la mission est d'assurer un suivi de proximité. Les étudiants accueillis sont quant à eux guidés individuellement par un parrain ou une marraine, qui est un jeune lui-même rentré d'échange.

Par-dessus tout, accueillir un étudiant d'échange est une expérience amusante qui donne de l'énergie à votre famille et vous offre une vision plus globale du monde sans avoir à quitter votre maison.

**Vous souhaitez recevoir plus d'informations sur l'accueil ?**

### Carte retour à découper

**Oui, je souhaite recevoir plus d'informations sur l'accueil avec YFU.**

Nom et prénom .....

Adresse .....

.....

Code postal ..... Ville .....

Téléphone ..... Gsm .....

E-mail .....

Commentaire .....

.....

.....

.....

**Retournez-nous cette carte par courrier (inutile d'affranchir), ou par fax, ou complétez le formulaire qui se trouve en ligne.**

**YFU Bruxelles-Wallonie asbl**

Rue de la Station, 73-75

4430 Ans (Liège)

Fax 04 223 08 52

info@yfu-belgique.be

www.yfu-belgique.be



# make the **World** your **home**

NOUS CONTACTER



**YFU BRUXELLES-WALLONIE**  
Programmes d'Echanges Interculturels

**YFU Bruxelles-Wallonie asbl**

Rue de la Station, 73-75 | 4430 Ans (Liège)

Tél. 04 223 76 68 | Fax 04 223 08 52

info@yfu-belgique.be | www.yfu-belgique.be

**Une séance d'information est organisée le premier  
mercredi de chaque mois au bureau, de 15 h à 17 h.**

**D'autres séances d'informations sont organisées  
à Bruxelles et en Wallonie. Consultez notre site  
internet.**



YFU Bruxelles-Wallonie asbl est une Organisation de Jeunesse reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles

YFU Bruxelles-Wallonie asbl est agréée par le Forem dans le cadre du volet langues du Plan Marshall

